
2ème conseil d’école du RPI Larressingle-Mouchan-Cassaigne
le mardi 5 mars 2024 à la mairie de Cassaigne

présents et présentes : 
• Angélique Masin, représentante parents, 
• Laetitia Nouaille, représentante parents, 
• Célia Almeida, représentante parents,
• Nelly Moreira, représentante parents, 
• Victoria Engelen, représentante parents, 
• Jennifer Mazoyer, représentante parents, 
• Nadia Possamaï, responsable du périscolaire 

de la communauté de communes,

• Sophie Pujos, maire de Cassaigne, 
• Jessica Driard, conseillère municipale 

Mouchan
• Jean-Luc Grenier, enseignant cycle 3 à 

Mouchan, 
• Sylvie Lébé, enseignante cycle 2 à Mouchan,
• Cécile Carlos, enseignante cycle 1 à 

Cassaigne.

1) place de l'élève :
Bilan des écodélégués     de Mouchan   : dans le cadre des projets éco-responsables, 3e séance lasagnes dans
le jardin, lors de laquelle ont été plantés ail, framboisiers, salades dans la mini-serre, fèves (mangées par
les chevreuils). Sont en cours de fabrication des nichoirs et des mangeoires à oiseaux, le composteur a été
installé, des exposés sur la pêche sont en préparation et les activités de pêche également, avec autorisation
de la fédération de pêche locale.

Dispositifs aide et accompagnement des élèves : RASED, PMI, AESH
- Pour information, la psychologue du RASED est venue observer dans les classes du RPI le 30 janvier.
Cela permet d’avoir un regard compétent et extérieur sur les élèves les plus fragiles. 
- Les MS ont eu la visite de la PMI le 9 février. C’est une visite de suivi et de prévention passée autour
des 4 ans. Malheureusement, ce jour-là, pour cause d’épidémie,  3 élèves sur les 6 étaient absents. Ils
peuvent recontacter la PMI pour effectuer cette visite sur place. 
- Les élèves porteurs de handicap peuvent si besoin recevoir l’aide d’une AESH, pour les accompagner
dans les apprentissages et la vie en milieu scolaire. C’est la MDPH qui détermine les besoins et un élève
de la classe bénéficie d’une aide à mi-temps. Il y a un besoin d’augmenter ce temps. Au 25 mars, un
nouvel élève porteur de handicap arrive dans l’école, il vient d’un autre département et une partie des
démarches est à recommencer. Nous resterons vigilants pour qu’il puisse recevoir un accueil digne.

- Organisation de la liaison GS-CP, CM2-6ème, TPS
Les élèves de GS vont visiter l’école le 4 ou le 11 juin (à affiner), ils restent à Mouchan sur la journée
complète, mangent à la cantine, pratiqueront des jeux sportifs et des jeux en classe.
Les CM2 vont visiter le collège de Condom le 21 mars et y restent également la journée.

- Périscolaire : échange avec Mme Possamaï, du CIAS
rappel : les animatrices de la garderie n’ont pas le droit de donner des médicaments aux enfants  sauf s’il
y a un PAI, qui doit être signé par le CIAS.

La question de l’absence de garderie le mercredi matin (alors que 3 autres maternelles de la Ténareze sont
aux 4 jours : Lagraulet, Lauraet et St-Puy) a été posée lors de la réunion de rentrée. Cette question va être
importante pour décider si l’école reste ou non aux 4 jours en 2025-2026. Seule possibilité : Gondrin.
Coulou Pitchou  à  Valence  pourrait  fournir  une  offre,  mais  la  CAF n’aiderait  pas  forcément,  ce  qui
représente un obstacle financier pour les familles.

2) projets pédagogiques
- Bilans du 1er semestre     :
Cycle 1 : il y a une sortie d’école dehors tous les vendredis matins, qui est un plaisir pour les élèves, et
fonctionne bien notamment grâce aux parents qui accompagnent volontiers. Il y a eu une sortie théâtre à
Condom, Petit-bleu, petit-jaune, la venue d’une exposition sur les sculptures d’animaux de l’abbaye de
Flaran dans les locaux de la mairie, et l’association Lire c’est partir dont une bénévole  vient deux fois
chaque semaine.  La sortie cinéma a été malheureusement annulée. L’emprunt de 6 tablettes à l’école
J.Prévert de Condom devrait permettre de faire un peu d’informatique (TICE) en fin d’année.



Les  travaux  retardés  de  la  salle  de  fêtes  de  Cassaigne  vont  permettre  de  continuer  les  parcours,  et
d’ailleurs des tapis de sol et deux agrès ont été achetés pour 900 et 700€. 

Cycle 2-3 : il y a eu un spectacle à l’Atrada de Marciac et à la suite un pique-nique à Lupiac, le spectacle
de la Boîte à Jouer à Montréal, D’Artagnan, deux séances de cinéma pour chaque classe, et la venue de
l’animatrice de ciné32, le spectacle/petit-déjeuner de fin d’année à Mouchan, un projet-cuisine en cycle 2,
le décloisonnement jardin (C3)/arts visuels et sciences(C2), les moments de lecture des grands aux petits,
les ateliers jeux de société-bricolage-théâtre, les conseils de vie d’école, qui permettent la mise en place
des différents projets,  projet pêche notamment. 

- Les actions à venir :
Cycle 1 :  la venue d’un spectacle de marionnettes, organisé avec l’école de Lauraët, une journée sportive
en juin, une visite et un atelier artistique à l’abbaye de Flaran en juin.

Cycle 2-3 : 2 journées dans les bois, du roller sur la voie verte, le repas de carnaval du 16 mars et le défilé
dans Mouchan, une randonnée gourmande le 28 avril (à Larressingle cette année?), et la kermesse le 28
juin. L’idée de partir 3 jours  l’hiver prochain est évoquée.

3) fonctionnement de l'école
- Organisation du temps scolaire : débat à lancer à la maternelle avant le 1er conseil d'école 2024-2025
(cf. conseil d'école extraordinaire Cassaigne de janvier 2024). Il a été en effet décidé d’organiser un débat
piloté  par l’APE et l’école concernant  les options possibles (4 jours ou 4,5 jours, selon aussi l’offre
périscolaire existante). Ce débat est à mettre en place dès la rentrée de septembre 2024, voire avant, en
période 5 de 2023-2024.

- Création d'une APE : Les statuts ont été déposés et l’association attend la parution au journal officiel. 
Les  actions :  tombola  (2938€  de  bénéfice),  la  vente  de  saucisse  de  sanglier  (201€ de  bénéfice),  les
couronnes de Noël, la vente de chocolats (100€). La société de chasse va donner 2 chevreuils. Une vente
de saucissons est à venir. L’organisation d’un loto est en réflexion car il reste des lots de la tombola à
distribuer avant les vacances, à Larressingle (200 pl à la salle des fêtes). Un petit vide-grenier également.
Mme Pujos  conseille de ne pas trop multiplier les actions car il y a le risque de s’essouffler. L’association
fera le choix d’aider au financement de projets, un par un.
Facebook : l’ancien compte est utilisé, c’est dommage, car il serait pertinent de « centraliser » l’usage des
comptes. Il y a possibilité de donner les codes à Flora pour cela. 
Les représentantes des parents pointent  le besoin de lister les élèves qui partent de Mouchan le soir, avant
l’arrivée  à  la  garderie  de  Cassaigne.  Il  y  a  eu  une  fois  un  incident  mais  dans  des  conditions
exceptionnelles. Des listes peuvent aussi être source de quiproquo. Il n’est finalement pas certain que soit
utile, car Fatima Domingues, l’animatrice, tient les comptes des enfants qui arrivent à Cassaigne. 
Mme Possamaï explique que lors d’un changement d’organisation familiale où l’enfant est récupéré par
quelqu’un d’inhabituel au périscolaire, il faut un document à part pour le signaler à la garderie, le cahier
de liaison ne convient pas. Un mot d’information sera fait aux parents.

- Sécurité et travaux : 
Sécurité à Cassaigne : suite à l’exercice PPMS, la gendarmerie a suggéré l’installation d’un filtre aux
fenêtres et d’une alarme incendie.

Travaux à Cassaigne : le revêtement de sol de la cour est en très mauvais état, il serait intéressant de le
rénover. Ce sont de gros travaux, qui se comptent en dizaines de milliers d’euros. Des devis sont en cours
ainsi qu’une recherche des subventions possibles.

4) questions diverses
Demande annexe à Cassaigne     : la mise en place du tri sélectif dans l’école.


